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TREKKING

En una nueva entrega del Programa Municipal “Nodos de Inclusión 
Tecnológica”, 16 instituciones educativas se sumaron a la Red de Nodos 
Tecnológicos, para recibir tecnología y formación digital.
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El ministro de Economía Francisco Devita detalló el cambio denotado en la relación, en 
términos económicos y financieros, entre la Nación y la provincia, a raíz de los 
últimos recortes a las provincias.
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En medio de un panorama económico adverso, Luis Schreiber, representante del 
sector, detalló los abruptos cambios en los hábitos de consumo de los 
riograndenses.
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Conocido el dictamen del senador Martín Lousteau, que no incluye término 
alguno respecto la Ley 19.640, los representantes fueguinos deberán decidir si lo 
apoyan, o si acompañarán el proyecto oficialista. PÁG.  16

Tras el empate 2-2, Defensores del 
Sur se llevó la victoria 4-3 en los 
penales con Coki Chávez como el 
héroe de la noche.

FUTSAL

El pasado sábado, un incidente en 
la senda de estancia Túnel puso 
de manifiesto una vez más los 
peligros latentes del trekking en 
zonas con condiciones climáticas 
adversas y la necesidad de 
prudencia.
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HIELO EN EL SENDERO, UN PELIGRO LATENTE

El pasado sábado, un incidente en 
la senda de estancia Túnel puso de 
manifiesto una vez más los peligros 
latentes del trekking en zonas con 
condiciones climáticas adversas y 
la crucial necesidad de prudencia y 
equipamiento adecuado para evitar 
accidentes.

El director de Defensa Civil de la 
Municipalidad de Ushuaia, Daniel 
Vázquez, detalló por FM Master’s 
el operativo de rescate activado el 
sábado tras recibir una llamada de 
emergencia. “Pasadas las 14 horas, 
aproximadamente, en la central de 
emergencia 103 ingresa un llamado 
informando que la persona que 
llamaba estaba acompañando a 
una mujer que había tenido una 
caída y que, producto de esa caída, 
posiblemente, tenía una fractura en 
uno de sus miembros inferiores”, 
relató Vázquez.

El protocolo de la Comisión 
de Auxilio se puso en marcha de 
inmediato. Los equipos de rescate 
se movilizaron hacia la ubicación 

TREKKING

El director de Defensa Civil de Ushuaia se refirió a las heladas que provocan numerosos percances, que dan lugar a sucesivos 
rescates por parte de la Comisión de Auxilio, en particular el de este fin de semana en la senda de estancia Túnel.

indicada, a un kilómetro y medio 
del inicio de la senda. Durante el 
tiempo de espera, varios caminantes 
que se encontraban en la zona 
proporcionaron asistencia a la 
lesionada, brindándole algo de abrigo. 
Sin embargo, “mucho no podían hacer 
porque estaba muy dolorida y no se la 
podía mover”, explicó Vázquez.

La comunicación constante 
con el acompañante que realizó la 
llamada permitió evaluar cualquier 
cambio en la situación, especialmente 
considerando las frías condiciones 
climáticas: “Las condiciones de clima 
eran frías y el tiempo de demora lógico 
que tenemos hasta llegar a la persona 
lesionada hacen que haya que estar 
atento de que no cambie su estado”, 
agregó.

El director de Defensa Civil 
resaltó que, aunque en gran parte 
la senda estaba limpia de hielo, las 
bajas temperaturas pueden provocar 
escarcha en las piedras, haciéndolas 
resbalosas y propensas a causar 
accidentes. “Generalmente hay bajas 

temperaturas, se ve escarcha en las 
piedras o lugares donde hay piedras 
se ponen resbalosos y puede ocurrir 
este tipo de incidentes”, explicó.

Vázquez también se refirió a las 
limitaciones de la Defensa Civil y 
la Comisión de Auxilio en cuanto a 
la obligatoriedad del equipamiento 
adecuado para los excursionistas: “No 
tenemos potestad de la obligatoriedad 
de equipamiento, más allá de las 
recomendaciones que damos durante 
todo el año”, comentó, subrayando 
la importancia de la conciencia y el 
sentido común de quienes practican 
trekking. La posibilidad de instalar 
carteles para cerrar ciertas sendas 
se ha planteado en el pasado, pero 
no se ha implementado debido a la 
reticencia.

Para garantizar la seguridad en 
las sendas, sería necesario un control 
diario de las condiciones, algo 
que actualmente no se realiza por 
falta de personal. “Tenés que tener 
permanentemente gente recorriendo 
las sendas para ir evaluando el estado 

y pasando parte diario. Eso hoy no lo 
hacemos, y no creo que el Infuetur 
tenga el personal para hacerlo”, indicó 
Vázquez.

El funcionario concluyó enfatizando 
la responsabilidad individual de los 
excursionistas, no solo en invierno sino 
también en verano: “Es una cuestión 
de conciencia de la persona que va a 
caminar, de sentido común. Si uno va a 
una senda y se encuentra con hielo, no 
tiene que seguir avanzando si no tiene 
los elementos. Eso es lo que no pasa. La 
gente se sigue adentrando en la senda, 
no mide los riesgos y terminamos 
con un incidente” concluyó Daniel 
Vázquez.

El reciente rescate subraya la 
necesidad de mayor prudencia y 
preparación al realizar actividades 
de trekking, recordando que las 
condiciones climáticas pueden cambiar 
rápidamente y representar un peligro 
significativo. La colaboración entre 
las autoridades y los excursionistas es 
fundamental para prevenir accidentes 
y garantizar la seguridad de todos.
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DEVITA COMPARTIÓ EL MAPA DE LOS 
RECORTES NACIONALES

En un contexto de crisis económi-
ca y ajuste fiscal, la relación financiera 
entre la Nación y la provincia de Tierra 
del Fuego ha sufrido un notable dete-
rioro, según detalló por FM Master’s 
Francisco Devita, ministro de Eco-
nomía de la provincia. Los recientes 
recortes y medidas adoptadas por el 
gobierno central han impactado fuer-
temente en las finanzas provinciales, 
afectando diversos proyectos y pro-
gramas esenciales.

“En principio, la remisión de fon-
dos de las transferencias discreciona-
les se redujo a la mínima expresión. A 
cero, básicamente”, afirmó Devita, su-
brayando la gravedad de la situación. 
Las transferencias discrecionales son 
aquellas que el gobierno nacional rea-
liza de manera no automática y que 
pueden ser dirigidas a obras y progra-
mas específicos en las provincias.

El ministro explicó que el recorte 
más significativo se dio en la obra pú-
blica. “Teníamos varias transferencias 
involucradas, primero en lo que res-
pecta a la obra pública. Ahí teníamos 
obras que estábamos ejecutando por 
más de $20.000 millones con un grado 
distinto de avance de las cuales todas 
quedaron paralizadas, ninguna se re-
tomó, ni se pudo continuar, excepto 
que fueran continuadas con fondos 
propios”. La falta de continuidad en 
estos proyectos no solo detiene el pro-
greso infraestructural, sino que tam-
bién genera incertidumbre y preocu-
pación sobre el futuro de estas obras.

A esta problemática se suma la 
falta de claridad respecto a qué pro-
yectos podrán continuar: “Tampoco 
hubo una respuesta respecto a qué 
obra se iba a continuar, o no. Enten-
demos que en esos procesos de cam-
bio se toma la decisión de hacer deter-
minadas auditorías, al día de hoy no 
está confirmado cuál de ellas se conti-
nuaría”, indicó Devita.

Además, el funcionario destacó 
que existen propuestas por más de 
$107.000 millones que habían sido 
presentadas por el Poder Ejecutivo 
provincial y que no tenían objecio-
nes ni financieras ni técnicas, pero 
que ahora enfrentan una situación 
incierta. “Recibimos la respuesta de 
que obra no iniciada no había posi-
bilidad ni siquiera de plantearla”, de-
talló, haciendo referencia a proyectos 
tan variados como la construcción de 
escuelas técnicas y viviendas, cuya 
puesta en marcha ahora parece leja-
na.

El proceso de decisión sobre la con-
tinuación de las obras en ejecución 
también ha sido complejo y cambian-
te, según advirtió: “Las que estaban 
en proceso de ejecución dijeron que 
iban a pasar por una especie de tamiz 
técnico para después aclarar cuáles 
iban a continuar”. Sin embargo, hasta 
la fecha, no se ha recibido una confir-

El ministro de Economía detalló el cambio denotado en la relación, en términos económicos y financieros, entre la Nación y la 
provincia, a raíz de los últimos recortes adoptados por el gobierno central que afectan a las provincias, y a la nuestra en particular.

mación definitiva. Devita mencionó 
que la ministra de Obras Públicas de 
la provincia está gestionando en Bue-
nos Aires para intentar desbloquear 
algunos de estos proyectos.

Frente a la falta de certezas, la 
provincia ha tenido que tomar deci-
siones drásticas, como continuar al-
gunas obras con fondos propios: “En 
alguna de esas obras, como por ejem-
plo la construcción de los intralotes 
de gas de Margen Sur, las vamos a ha-
cer con fondos propios. Para terminar 
faltan $373 millones de básica y $200 
millones de los equipamientos”, indi-
có Devita, mostrando la decisión de 
la provincia para avanzar a pesar de 
las restricciones.

Los recortes también han afecta-
do programas específicos cruciales, 
como los alimentarios y la conec-
tividad de los colegios. “Retiraron 
eso. Tomaron contacto ahora con el 
ministro de Educación para ver la 
posibilidad de que algo pueda resur-
gir”, señaló respecto a los programas 
alimentarios, que en años anteriores 
habían oscilado en montos de $500 a 
$1500 millones.

En cuanto a la conectividad en los 
establecimientos educativos, el mi-
nistro Devita mencionó: “Se pagaba 
la conectividad de los colegios que 
implicaba alrededor de $100 millo-
nes por mes y se cortó la conectividad 
de todos los colegios con lo cual, eso 
nos hicimos cargo nosotros también”. 
Este corte impacta directamente en 
la educación de los estudiantes, obli-
gando a la provincia a reasignar re-
cursos para mantener el acceso a in-
ternet en las instituciones educativas.

Otro punto crítico ha sido el re-
corte del Fondo Nacional de Incenti-
vo Docente (FONID), que implicaba 
$28.700 por cargo por docente. “For-

mó parte de los que luego nosotros 
negociamos en una mesa paritaria, 
porque entendíamos que en realidad 
un sector puede no tener incremento, 
pero en este caso se había recortado 
el salario”, explicó, subrayando que el 
recorte afectó directamente los ingre-
sos de los docentes, situación que la 
provincia intentó paliar a través de la 

NACIÓN-PROVINCIA

negociación paritaria.
La situación financiera de Tierra 

del Fuego refleja un panorama com-
plicado y un desafío significativo para 
las autoridades provinciales, que de-
ben lidiar con la falta de fondos nacio-
nales y buscar alternativas para soste-
ner el desarrollo y el bienestar de su 
población.
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El presidente del bloque de FORJA analizó el perfil de la próxima sesión legislativa, y en particular manifestó su acuerdo con el 
proyecto que presentaría el legislador Lapadula, de creación de un fondo estatal para solventar parte del transporte público en Río 
Grande.

GREVE APOYA LA CREACIÓN DEL FONDO PARA 
EL TRANSPORTE PÚBLICO EN RÍO GRANDE

El legislador provincial Federico 
Greve, presidente del bloque de FORJA 
en la Legislatura fueguina, manifestó su 
apoyo al proyecto del legislador Matías 
Lapadula, orientado a la creación de un 
fondo estatal destinado a solventar par-
te del transporte público en la ciudad 
de Río Grande. Este proyecto se podría 
discutir en la próxima sesión legislativa, 
la cual cuenta con una extensa agenda 
de más de 80 temas.

Greve comentó, por FM Master’s: 
“Hay más de 80 temas para tratar por-
que ayer tuvimos la parlamentaria don-
de pudimos determinar los temas que 
se van a llevar al recinto, cuáles tienen 
giro a comisión. La mayoría de los te-
mas están consensuados”.

En cuanto al proyecto específico del 
fondo para el transporte público en Río 
Grande, destacó la importancia de apo-
yar al municipio en sus esfuerzos para 
subvencionarlo. “En el proyecto que 
puede presentar el legislador Lapadula, 
él tiene intenciones de crear un fondo a 
los fines de solventar el costo del trans-
porte público de pasajeros en la ciudad 

PROYECTO DE LAPADULA

leyes, incluyendo un proyecto del parti-
do Verde sobre perros guía para perso-
nas con discapacidades. Greve señaló 
a ese respecto: “Un proyecto de perro 
guía, del partido Verde, respecto a ayu-
dar a aquellas personas que tienen ca-
pacidades diferentes, o discapacitadas, 
y que tienen la asistencia de un perro 
guía para ingresar a lugares públicos. 
Le estamos pidiendo a los municipios 
que adhieran también a esta normativa 
para extenderla en toda la provincia”.

Otra cuestión que ha generado de-
bate es la posible declaración de la 
casa de Esther Fadul como Patrimonio 
Histórico. Explicó que, si bien algunos 
apoyan la declaración de interés cultu-
ral, hay preocupaciones sobre las im-

plicaciones de declarar la casa como 
Patrimonio Histórico y su impacto en el 
dominio estatal. “Habrá que analizarlo 
y ponernos de acuerdo, a ver si hay con-
sensos necesarios para avanzar en una 
u otra cuestión”, añadió.

Finalmente, el legislador Federico 
Greve subrayó la importancia de una 
cooperación más amplia entre los mu-
nicipios y la provincia, no solo en el 
ámbito del transporte, sino también 
en áreas como la seguridad, la salud 
y la educación. “Vamos a ampliar ese 
fondo para que, de alguna manera, los 
municipios también contribuyan en la 
seguridad, la salud y la educación”, con-
cluyó.

de Río Grande, porque él entiende que 
el Estado municipal está haciendo el 
esfuerzo de subvencionar el 50% de 
la tarifa y quiere hacer un fondo para 
cubrirlo. Desde mi punto de vista per-
sonal, estoy totalmente de acuerdo”, 
afirmó.

Greve recordó que, durante la ges-
tión en la Municipalidad encabezada 
por el actual gobernador Gustavo Me-
lella, se subvencionó el 100% de la ta-
rifa del transporte público para aliviar 
la carga sobre los contribuyentes. Sin 
embargo, mencionó que en aquel en-
tonces no se recibió ayuda del Gobier-
no provincial ni se creó un fondo espe-
cífico, a pesar de enfrentar retrasos en 
la coparticipación de hasta 90 días. “A 
veces la historia reciente la olvidamos 
rápidamente y no nos damos cuenta 
de que, obviamente, hay situaciones 
apremiantes en unos y en otros mo-
mentos de la historia”, reflexionó.

Además del fondo para el trans-
porte, la sesión legislativa también 
abordará otros temas relevantes. Entre 
ellos, se encuentran dos dictámenes de 
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El meteorólogo de la ciudad de Ushuaia, Gabriel Karamanian, hizo un repaso de las condiciones del tiempo en los últimos días, con 
mucho frío, cielo despejado y heladas considerables, y vaticinó lo que en términos climáticos puede llegar a ocurrir en lo que resta 
de la semana.

ADVIERTEN SOBRE LA LLEGADA DE NEVADAS 
MÁS INTENSAS 

Las condiciones climáticas en Us-
huaia, caracterizadas por frío intenso, 
cielo despejado y heladas considera-
bles, podrían cambiar significativamen-
te en los próximos días, según advirtió 
el meteorólogo local Gabriel Karama-
nian, por FM Master’s. 

Después de varios días dominados 
por altas presiones y sequedad en el 
aire, se espera la llegada de un frente 
frío que traería consigo nevadas más in-
tensas y persistentes.

En su análisis, Karamanian explicó 
que “se instaló sobre la Tierra del Fue-
go un cinturón de altas presiones. Ge-
neralmente la alta presión, principio 
básico de la meteorología, genera muy 
buenas condiciones del tiempo porque 
está seco y la sequedad hace, precisa-
mente, que no tengas nubosidad y, a su 
vez, que favorezca las temperaturas mí-
nimas”. Esta situación ha resultado en 
heladas sucesivas desde el fin de sema-
na pasado, creando un ambiente extre-
madamente frío pero estable.

Sin embargo, se anticipa un cam-
bio significativo en este patrón meteo-
rológico. “Lo que está por venir es un 
cambio de esta condición que hace ya 

rato que tenemos, y es que ingresa, pa-
radójicamente, un frente frío”, señaló 
Karamanian. Este frente frío del sector 
sudoeste empezará a afectar la región a 
partir de este miércoles, trayendo con-
sigo un aumento de la nubosidad y la 
posibilidad de precipitaciones en for-
ma de nieve durante la tarde.

El experto detalló que, inicialmente, 
estas nevadas serán relativamente dé-
biles debido a la necesidad de que las 
capas de la atmósfera se humedezcan 
progresivamente. “Ese frente frío va a 
provocar mañana aumento de nubes, 
aumento ligero de temperaturas, pro-
babilidad de nevadas relativamente 
alta, aunque son débiles las nevadas”, 
añadió. Sin embargo, a medida que 
avance la semana, se espera que las ne-
vadas se intensifiquen y se vuelvan más 
frecuentes.

El meteorólogo anticipó que, para 
el jueves, viernes, sábado y domingo, la 
región de Ushuaia estará bajo una con-
dición más normal para esta época del 
año, con una atmósfera general fría y 
un mayor potencial para la generación 
de precipitaciones de nieve. “Jueves, 

viernes, sábado, domingo ya nos ins-
talamos en una condición más normal 
donde la atmósfera en general está fría, 
no es tan frío abajo, pero ya se pueden 
generar precipitaciones de nieve a lo 
largo de estos próximos tres o cuatro 
días”, explicó.

No obstante, este cambio también 
será temporal. Gabriel Karamanian 
indicó finalmente que, una vez que 
las condiciones de vientos del sector 
sudoeste con nevadas cesen, las altas 
presiones podrían reinstalarse. “A par-
tir de la salida de estas condiciones de 

vientos del sector sudoeste de nevadas, 
se vuelven a instalar las altas presiones 
y, en principio, volveríamos a tener, a lo 
mejor, varios días con muy buen tiempo 
nuevamente, con escasa nubosidad, se-
quedad del aire y nuevamente heladas 
relativamente intensas”, concluyó.

Este pronóstico sugiere que Ushuaia 
debe prepararse para una variabilidad 
climática significativa en los próximos 
días, pasando de heladas intensas y cie-
los despejados a condiciones más inver-
nales con nevadas de moderadas a fuer-
tes.

PRONÓSTICO
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YA SON 2000 LOS EQUIPOS INFORMÁTICOS 
ENTREGADOS A MÁS DE 120 INSTITUCIONES 

El Programa “Nodos de Inclusión 
Tecnológica” forma parte de la políti-
ca de inclusión digital que desarrolla el 
Municipio de Río Grande para vincular 
y posibilitar que vecinos y vecinas, de 
todas las edades, desarrollen sus capa-
cidades y potencialidades de la mano 
de las nuevas tecnologías, la informa-
ción y el conocimiento. 

En este marco, el intendente Mar-
tín Perez realizó una nueva entrega de 
equipos tecnológicos a 16 institucio-
nes educativas de Río Grande. Se trata 
de los Colegios: Dr. Ernesto Guevara, 
Dr. René Favaloro; Alicia Moreau de 
Justo; el Centro Politécnico de Nivel 
Superior “Malvinas Argentinas”, CENS 
N.º 18,  CENT N.º 35; los Jardines de In-
fantes N.°6 “Crecer Jugando”; N.º1 “La 
Calesita Encantada”, N.° 26 “Tejiendo 
Sueños”; N.º 11 “Chepa’chen”; N.° 25 
“Brisitas del Sur”; EPEIM, el Centro 
Terapéutico Educativo; el Bachillerato 
Popular, el Centro de Educación e In-
tervenciones Tempranas y la Escuela 
N.° 27 “Kar-Yen”. De esta forma, ya son 

El intendente Martín Perez encabezó una nueva entrega del Programa Municipal “Nodos de Inclusión Tecnológica”. En esta 
oportunidad, 16 instituciones educativas de la ciudad se suman a la Red de Nodos Tecnológicos, a través de la cual el Municipio 
acerca la tecnología y formación digital a las y los riograndenses. 

RÍO GRANDE

2000 los equipos informáticos entre-
gados a más de 120 instituciones de 
Río Grande.

En primer lugar, Martín Perez des-
tacó que “el trabajo que hacen los y las 
docentes, los directivos de las institu-
ciones, todo el personal de educación, 
es muy importante y más que valioso 
en estos tiempos” y subrayó que “que-
remos que nuestros pibes y pibas ten-
gan oportunidades. Y en esto enten-
demos que estar fuera de la inclusión 
tecnológica es estar fuera del merca-
do laboral, fuera del sistema. Por eso 
es que nosotros como Municipio lle-
vamos adelante este aporte, que es ni 
más ni menos el aporte de todos los 
vecinos a la comunidad educativa”.

En tanto, remarcó que “este Pro-
grama es una herramienta para faci-
litarles a los docentes la enseñanza 
y para que nuestros pibes y nuestras 
pibas tengan un mejor acceso a la 
tecnología y por lo tanto a un cono-
cimiento que les va a permitir des-
envolverse mejor en su futuro, en su 
vida laboral”. 

El Intendente se refirió a la obra 
de la Tecnoteca, indicando que se tra-
ta de “un lugar pensado para que los 
chicos y las chicas de nuestra ciudad 
puedan familiarizarse desde muy pe-
queños con la tecnología y ponerle 
un impulso a esto que venimos ha-
ciendo”. Y en esta línea, señaló que 
“todavía no hemos logrado reactivar 
esta obra. Esperamos que el Gobierno 
Nacional nos escuche de una vez por 
todas y podamos ponerla en marcha”.

Asimismo, resaltó el vínculo con la 
Empresa BGH quien “nos provee los 
equipos y con quien hemos encon-
trado también la sinergia como para 
llevar adelante este programa” y por 
último, remarcó que “vamos a seguir 

trabajando en conjunto en todo lo que 
podamos hacer desde el Municipio 
vinculado a la comunidad educativa. 
Cuenten con nosotros, ahí estaremos. 
Tenemos un compromiso inquebran-
table con la ciudad y por supuesto, con 
la educación de nuestros pibes y de 
nuestras pibas”.

Por su parte, el secretario de Ges-
tión Ciudadana, Gonzalo Ferro, sostu-
vo: “hace unos años atrás, el Intenden-
te nos dio la tarea de trazar la agenda 
del conocimiento en Río Grande. Una 
agenda vinculada a la sensibilización 
y a la inclusión digital de las infancias 
y de los adultos mayores, porque es-
tamos convencidos que construir una 
ciudad integrada, organizada, tiene 
que ver también con que las infancias 
y los adultos mayores puedan hacer un 
uso intensivo de la tecnología” a lo que 
se suma “una labor muy importante 
que venimos llevando adelante que 
tiene que ver con la profesionalización 
de los perfiles jóvenes en el campo de 
la tecnología”, agregó. 

“La economía de conocimiento es 
un camino de oportunidades, funda-
mentalmente para las juventudes. En 
ese marco nació el programa Nodos de 
Inclusión Tecnológica, que tiene el ob-
jetivo que las instituciones de la ciudad 
puedan abrir sus puertas y constituirse 
como espacios de aprendizaje”, afirmó 
Ferro y por último, remarcó que “la de-
cisión del Intendente y por la que tra-
bajamos todos los días es que el Estado 
Municipal esté presente con respues-
tas e inversiones como estas”.

Estuvieron presentes: los conceja-
les Jonatan Bogado y Alejandra Arce; 
miembros del gabinete municipal; do-
centes, estudiantes y referentes de ins-
tituciones educativas.
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La Municipalidad de Ushuaia a 
través del Instituto de Deportes invi-
ta a la comunidad, a participar de la 
carrera nocturna de 3KM “Victor Qui-
ñimpera”, el sábado 22 de junio, para 
rendir un sentido homenaje al atleta 
fueguino de 69 años de edad. 

La prueba atlética tendrá lugar a 
las 21 horas, donde los integrantes 
de la Asociación Atlética Weshiken 
acompañarán la travesía, teniendo 
en cuenta que Quiñimpera es miem-
bro fundador. Asimismo, el punto de 
concentración es en la calle Jainen, 
utilizando como punto de largada y 

llegada el Polideportivo Augusto Las-
serre. 

La carrera es de 3 kilómetros de 
extensión y tiene carácter de parti-
cipativa, motivo por el cual se invita 
a los corredores a utilizar disfraces o 
accesorio festivos.

La inscripción se realizará, me-
diante el siguiente formulario de 
Google: https://acortar.link/tPggky .

Quienes accedan a la página de 
Facebook del Instituto Municipal de 
Deportes encontrarán el link de ins-
cripción en dicha red social.

ABREN LAS INSCRIPCIONES 
PARA LA CARRERA NOCTURNA 
“VICTOR QUIÑIMPERA”

El Municipio, en cada edición, 
acompaña a la economía de las veci-
nas y vecinos de Río Grande. La jorna-
da se llevó adelante el sábado pasado 
en el Polideportivo “Carlos Margalot” 
con gran convocatoria y buenas ven-
tas.

El sábado pasado, el Municipio de 
Río Grande -por medio de la Secreta-
ría de Gestión Ciudadana- llevó a cabo 
una nueva edición de “El Mercado en 
tu Barrio” en el Polideportivo Marga-
lot.

Durante la jornada, vecinas y veci-

SE VENDIERON MÁS DE 
5000 KGS. DE CARNE EN “EL 
MERCADO EN TU BARRIO”

INTENSA AGENDA DE SALUD DE LA MUNICIPALIDAD 

Este martes se llevó a cabo una 
campaña de vacunación antigripal y 
control de presión arterial para adul-
tos mayores en la Cancha 4 del Polide-
portivo Augusto Lasserre.

Además, a lo largo de la semana 
habrá actividades que promueven 
la salud en adultos mayores, charlas 
concientización, controles para infan-
cias y cursos para toda la comunidad.

Del 12 al 14 de junio en la sede del 
SOEM se dictará el curso de Manipu-
lación de Alimentos coordinado por 
Economía Social y la Subsecretaría de 
Políticas Sanitarias, con la Secretaría 
de Gobierno, Secretaría de Mujeres, 
Géneros y Diversidades. Allí se reali-
zará vacunación antigripal de adultos 
mayores y control de presión arterial, 
además de una charla informativa y 
entrega de órdenes médicas para con-
trol y estudios.

El miércoles 12 de junio a partir de 
las 11:00 horas se realizará una char-
la informativa y concientización en 

La Municipalidad de Ushuaia lleva adelante una intensa agenda de salud impulsada por la Secretaría de Políticas Sociales, Sanitarias 
y Derechos Humanos en conjunto con otras dependencias municipales a lo largo de toda la semana. 

alimentación saludable en el Colegio 
Julio Verne.

En el Centro de Día “Yaven Tha-
rengs” el 14 de junio brindarán la 
charla informativa denominada “Sal 
de Mi Corazón” sobre alimentación 
saludable y control de presión arterial 
de 13:00 a 15:00 horas.

En la misma fecha de 8:00 a 18:00 
horas se llevará a cabo el control de 
niño sano y esquema vacunatorio en 
el Centro de Desarrollo Infantil “Jorge 
Brito” en Valle de Andorra.

Los promotores de salud reali-
zarán una charla sobre salud sexual 
para la prevención de embarazos no 
deseados el día sábado 15 de junio en 
el área de Parques y Jardines de 12:00 
a 13:00 horas.

Para finalizar con una campaña de 
prevención sobre métodos anticon-
ceptivos en el Microestadio “Cocho-
cho” Vargas en el marco de la Expo Fe-
ria y Mercado Concentrador los días 
15 y 16 de junio de 17:00 a 19:00 horas.

nos riograndenses realizaron las com-
pras de su hogar adquiriendo produc-
tos a precios accesibles. Se vendieron 
más de 5000 kilos de carnes que varia-
ron entre vacuno, pollos, pescados y 
mariscos; y 4600 kilos de frutas y ver-
duras.

A esto se sumaron: 470 maples de 
huevos, más de 650 kilos de yerba y 600 
litros en artículos de limpieza -entre 
lavandina, jabón líquido y suavizante-. 
También tuvieron buenas ventas las y 
los elaboradores gastronómicos y arte-
sanos.

USHUAIA

USHUAIA

RÍO GRANDE
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Luis Schreiber, representante del sector almaceneros de Río Grande se refirió a la situación que atraviesan los almacenes en nuestra 
provincia, víctimas de una abrupta caída en las ventas a raíz principalmente de las últimas medidas adoptadas por el gobierno 
nacional.

CÓMO CAMBIARON LAS FORMAS DEL 
CONSUMO SEGÚN LOS ALMACENEROS

En medio de un panorama econó-
mico adverso, los almaceneros de Río 
Grande enfrentan una situación críti-
ca. Luis Schreiber, representante del 
sector, manifestó por FM Master’s su 
profunda preocupación por la abrupta 
caída en las ventas y el cambio en los 
hábitos de consumo de los clientes, 
exacerbados por las recientes medidas 
económicas adoptadas por el gobierno 
nacional.

Schreiber explicó que, aunque al-
gunos comerciantes han encontrado 
maneras de adaptarse, la realidad es 
que “la caída de la venta es estrepito-
sa porque no alcanza la plata”. Este fe-
nómeno refleja una crisis de consumo 
en la que los clientes, afectados por la 
inflación y el aumento de tarifas, han 
tenido que ajustar sus compras de ma-
nera significativa. 

“Hoy te cambian un kilo de chu-
rrasco por medio kilo de carne pica-
da”, ejemplificó tristemente Schreiber, 
mostrando cómo la disminución del 
poder adquisitivo ha modificado las 

CRISIS

preferencias de los consumidores.
La problemática se agrava con el 

aumento de las tarifas de servicios 
públicos, como la luz y el gas, que han 
incrementado los costos operativos de 
los almacenes. “Se nos hace difícil la 
suba de las tarifas”, señaló Schreiber, 
añadiendo que estos incrementos se 
suman a la baja en las ventas, creando 
un escenario extremadamente com-
plicado para los pequeños comercian-
tes. Además, anunció con preocupa-
ción que se esperan nuevos aumentos, 
lo que añade incertidumbre al ya frágil 
contexto económico.

El representante de los almacene-
ros también destacó la precariedad 
del salario actual, que no acompaña el 
ritmo de la inflación: “El salario que-
dó por el piso. Los aumentos que han 
dado no alcanzan. A muchos les cues-
ta pagar el salario de los empleados 
de comercio, pero a su vez al emplea-
do no le alcanza”, expresó, resaltan-
do una situación de ahogo financiero 
tanto para empleadores como para 
empleados.

La crisis obligó a los consumido-
res a optar por productos de menor 
calidad o marcas más económicas. 
Schreiber describió cómo los clientes 
están pasando “de primeras marcas a 
segundas, o de una gaseosa a un jugo 
Tang”, y de vinos de mediana calidad 
a opciones más económicas, buscan-
do estirar su presupuesto lo máximo 
posible. Este cambio en los patrones 
de consumo es una señal clara del de-
terioro económico que afecta a la po-
blación.

La situación se ve empeorada por 
el aumento del desempleo. Schreiber 
señaló un fenómeno alarmante: “Hay 
mayoristas que tienen contenedo-

res donde tiran la verdura que repasan 
y todo eso, y cada vez se ven más gente 
juntando. Antes veías a uno o dos. Aho-
ra hay familias completas buscando. Es 
lamentable lo que está pasando”. Esta 
imagen desgarradora refleja una reali-
dad social a la que cada vez más perso-
nas recurren para subsistir.

En respuesta a esta crisis, los almace-
neros están buscando alternativas para 
atraer a los clientes y fomentar el con-
sumo local. Schreiber mencionó la cola-
boración con el Gobierno de la provin-
cia y la Municipalidad, que ha lanzado 
una aplicación para comparar precios 
antes de realizar las compras. “La app 
del Municipio permite que todo aquel 
comercio que quiera adherirse y poner 
descuentos, va a poder hacerlo. De esa 
manera a nosotros nos va a servir para 
tener más publicidad”, explicó, enfati-
zando la importancia de promover el 
comercio de barrio.

Por último, Luis Schreiber resaltó la 
necesidad de fortalecer el consumo en 
los pequeños almacenes locales. Argu-
mentó que estos comercios se abaste-
cen de mayoristas de la región y pagan 
tributos provinciales, contribuyendo así 
a una economía más sostenible. “No-
sotros vendemos al público y pagamos 
tributo acá”, destacó, subrayando la 
diferencia con las grandes cadenas que 
canalizan sus impuestos fuera de la pro-
vincia.

En resumen, la crisis que afecta al 
sector de los almaceneros de Río Grande 
es un reflejo de la situación económica 
general, donde el poder adquisitivo de la 
población se ha visto seriamente afecta-
do, obligando a cambios drásticos en los 
hábitos de consumo y creando un entor-
no de creciente precariedad.
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El legislador provincial abordó la noticia de la reconstrucción de la pista de aterrizaje en la base antártica Petrel, a raíz de lo cual 
presentó un proyecto para que el Estado fueguino pida a la Nación la factibilidad de una ruta aérea regular Ushuaia-Antártida.

PINO EXPLICÓ SU PROPUESTA PARA IMPULSAR LA 
CONECTIVIDAD AÉREA CON ANTÁRTIDA

En un esfuerzo por fortalecer la co-
nexión entre Ushuaia y la Antártida, el 
legislador provincial del partido Justi-
cialista, Juan Carlos Pino, presentó un 
proyecto legislativo destinado a soli-
citar al Estado fueguino que gestione 
ante la Nación la factibilidad de esta-
blecer una ruta aérea regular entre am-
bos destinos. 

Esta propuesta surge a raíz de la 
reciente reconstrucción de la pista de 
aterrizaje en la base antártica Petrel, lo 
que ha revitalizado el interés en con-
cretar una conexión aérea que, según 
Pino, ha sido largamente postergada.

Pino explicó, por FM Master’s, que 
la idea de impulsar esta ruta aérea se 
venía trabajando desde noviembre del 
año pasado, pero había quedado en 
pausa por falta de información clave. 
La posibilidad de que un avión pudie-
ra aterrizar en la base Petrel permitió 
avanzar rápidamente en el proyecto. 

“La única conectividad que falta es 
Ushuaia y la Antártida”, subrayó el le-
gislador, destacando que si bien Argen-
tina ha desarrollado una extensa red de 
rutas aéreas internas desde la política 
de cielos abiertos de 2016-2017, aún no 
se ha logrado establecer una conexión 
aérea regular con la Antártida.

El proyecto plantea una política 
de Estado que reconozca a Tierra del 
Fuego como la puerta de entrada a la 
Antártida, con el objetivo de que el Go-
bernador de la provincia gestione ante 
la Secretaría de Transporte de la Nación 
la implementación de esta ruta: “Esto 
nos abre un sinfín de posibilidades que 
tienen que ver con Ushuaia como pun-
to estratégico a nivel mundial y nacio-
nal”, afirmó Pino, señalando además el 
potencial turístico de estos vuelos, que 
se realizarían de septiembre a abril, 
condicionado siempre por las condi-
ciones climáticas en la Antártida.

Actualmente, la única forma de lle-
gar a la Antártida desde el continen-
te argentino o Ushuaia es mediante 
buques científicos, cruceros o vuelos 
esporádicos, lo que limita significati-

vamente el acceso de los ciudadanos 
fueguinos y de turistas. Pino consideró 
que esta conectividad aérea es factible 
y permitiría que más fueguinos pudie-
ran conocer la Antártida, además de 
atraer turismo nacional e internacio-
nal: “Esto va a movilizar la economía 
local, con el transporte, la hotelería, la 
gastronomía y un sinfín de posibilida-
des”, añadió.

La consolidación de Ushuaia como 
puerta a la Antártida y como un punto 
estratégico a nivel nacional e interna-
cional es uno de los objetivos centrales 
de la propuesta. “Esperemos contar 
con los votos para que esto se pueda 
llevar adelante”, expresó Pino, confia-
do en que no habrá inconvenientes 
para que la Secretaría de Transportes 
de la Nación otorgue la habilitación 
necesaria. Hasta ahora, los proyectos 
de conexión aérea con la Antártida 
han sido impulsados por empresas 
privadas sin éxito, pero esta iniciativa 
busca que sea el Estado quien lidere el 
esfuerzo.

Un dato relevante es que en 2008, 
la entonces ministra de Defensa, Nil-
da Garré, compró dos aviones con el 
propósito de establecer una conexión 
entre Ushuaia y la Antártida, los cuales 
están actualmente en el hangar de Co-
modoro Rivadavia. Juan Carlos Pino 
sugiere que la ruta podría ser opera-
da por capitales públicos, privados o 
semi privados, lo que facilitaría el de-
sarrollo económico de Ushuaia como 
puerta de entrada a la Antártida. “Las 
posibilidades están dadas. Es factible 
porque los tratados permiten el turis-
mo y esta conectividad”, explicó, re-
cordando que Chile ya cuenta con una 
ruta similar desde hace 30 años.

La implementación de una ruta 
aérea regular entre Ushuaia y la Antár-
tida no solo significaría un avance lo-
gístico y turístico, sino también un for-
talecimiento de la posición estratégica 
de Ushuaia a nivel global. La iniciativa 
espera ahora el respaldo legislativo.

 USHUAIA
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RECOMENDACIONES PARA EVITAR EL 
CONGELAMIENTO DE CAÑERÍAS 

El presidente de la Dirección Pro-
vincial de Obras y Servicios Sanitarios 
(DPOSS), Cristian Pereyra, se refirió a 
las bajas temperaturas previstas para 
los próximos días por el Servicio Me-
teorológico Nacional (SMN) y los pro-
blemas de congelamiento de cañerías 
que esto puede provocar en usuarios 
del servicio de agua potable.

En ese sentido, Pereyra explicó que 
el frío extremo “nos trae dificultades 
en el proceso de potabilización” por lo 
que “a partir de esto se realizan todos 
los trabajos preventivos necesarios 
con el fin de evitar que se resienta el 
servicio hacia la comunidad”. 

“Hoy tenemos cámaras para la vi-
sualización en tiempo real de los cur-
sos de agua, sensores de presión en la 
red, sensores de nivel en las cisternas, 
a lo que se agregan los relevamientos 
presenciales de todas nuestras ins-

talaciones y el trabajo de previsión a 
través de los pronósticos del clima”, 
agregó.

No obstante, el funcionario recor-
dó que “es responsabilidad de todos 
cuidar el recurso, utilizar lo necesario 
y en función de eso todos nos veremos 
beneficiados”.

“Lamentablemente en este período 
uno ve que el consumo se incrementa. 
Ayer tuvimos casi la misma demanda 
de agua durante la noche que durante 
el día. Esto no resulta normal, porque 
el horario nocturno es el momento en 
que nosotros recuperamos niveles”, 
ejemplificó. Atribuyó esta situación a 
la costumbre de dejar abiertas las ca-
nillas en épocas de frio intenso con el 
fin de que las cañerías no se congelen.

“Pero existen otras alternativas 
para evitar el congelamiento de ca-
ñerías, que tienen que ver con el re-

A raíz de las bajas temperaturas que pronostica el Servicio Meteorológico Nacional (SMN) para los próximos días, desde la Dirección de 
Obras y Servicios Sanitarios (DPOSS) brindaron una serie de recomendaciones para evitar el congelamiento de cañerías y conexiones 
a la red de agua potable.

Para garantizar mayor seguridad 
vial en Río Grande, la Dirección de 
Tránsito del Municipio realiza con-
troles de alcoholemia y documenta-
ción durante toda la semana y en dis-
tintos puntos de la ciudad.

Del lunes 3 al domingo 9 de junio 
se controlaron un total de 300 vehí-
culos. Fruto del despliegue, se reali-
zaron 140 actas generales por falta de 
documentación habilitante, cruzar 
en rojo, manipulación de teléfono ce-
lular, estacionamiento en lugares in-
debidos, entre otras causas. Además, 
se realizaron 6 actas por alcoholemia 
positiva, las cuales se suman a las 72 
labradas durante el mes de mayo.

Los operativos preventivos de la 
Dirección de Tránsito continuarán 
en diferentes sectores y en distintos 
horarios.

Es por ello que se recomienda a 
la comunidad el uso del cinturón de 
seguridad en todo momento, tener la 
documentación al día, evitar el uso 

SE REGISTRARON 146 
INFRACCIONES EN UNA SEMANA

DPOSS 

RÍO GRANDE

del celular y el consumo de alcohol 
al momento de conducir.

cubrimiento de las instalaciones con 
materiales termoaislantes como la 
espuma de poliuretano o utilizar ca-
ble-calefactores, elementos que es-
tán al alcance de los vecinos y veci-
nas en las ferreterías”, explicó.

Ante el reclamo de usuarios por 
falta del servicio de agua, Pereyra 
aclaró que en la actualidad “tenemos 
todos los servicios regulares y nor-
males”. “Si un usuario tiene algún in-
conveniente, le recomendamos que 
consulte si su vecino tiene el mismo 
problema –recomendó-. Si el vecino 
tiene agua, no es un problema de la 

red sino de la instalación de la propia 
vivienda”, dijo.

“Cuando el problema es del propio 
usuario, la situación siempre empie-
za en algún punto de la instalación 
que está expuesta, alguna zona de la 
cañería que está en contacto con el 
ambiente, alguna canilla que no tiene 
recubrimiento”, insistió.

Finalmente, recordó que todas las 
novedades sobre el estado del servicio 
se pueden consultar en el sitio oficial 
de la entidad: 

www.dposs.gob.ar y sus redes so-
ciales oficiales.
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“NO HABRÁ MODIFICACIONES EN 
LOS BENEFICIOS A LOS PACIENTES 
ELECTRODEPENDIENTES”

La ministra de Salud de la Pro-
vincia, Judit Di Giglio, reiteró y 
llevó tranquilidad a pacientes fue-
guinos electrodependientes ase-
gurando que en Tierra del Fuego 
no habrá cambios y se continuará 
“garantizando el derecho a dispo-
ner de una fuente alternativa de 
energía en caso de cortes de luz”, a 
pesar de la decisión del Gobierno 
Nacional de eliminar el Registro 
que permitía al Ente Nacional Re-
gulador de la Electricidad visibili-
zar los hogares con usuarios con 
esta necesidad.

Al respecto, Di Giglio aseguró 
que “es un ejemplo cómo se im-
plementa en Tierra del Fuego la 
adhesión a la ley nacional de elec-
trodependientes”.   

“En la creación del registro es 
donde más participó el Ministerio 
de Salud. Hay que recordar que el 
90% de los pacientes electrode-
pendientes tienen internación do-
miciliaria”, indicó. 

“Se trata de pacientes que re-
quieren del servicio eléctrico para 
respirar y para vivir. Desde el Mi-
nisterio de Salud elaboramos el 
registro. Luego, en un trabajo 
conjunto, la Dirección Provincial 
de Energía y la Cooperativa Eléc-
trica de Río Grande conformaron 
los generadores para otorgar a las 
familias, y el Ministerio de Obras 
Públicas fue el encargado de reco-

rrer todas las viviendas para que 
cada hogar cuente con un espacio 
para la instalación del generador”, 
recordó Di Giglio. 

En Tierra del Fuego son 69 los 
pacientes electrodependientes. De 
ese total 49 residen en Río Grande, 
16 en Ushuaia y 4 en Tolhuin.

La Ministra explicó que no hubo 
información oficial del Gobierno 
Nacional a la provincia sobre la 
eliminación del Registro Nacional 
de Electrodependientes.

Di Giglio afirmó que es suma-
mente importante el diálogo entre 
la Nación con las Provincias. “El 
Ministerio de Salud de la Nación es 
rector de las políticas de salud pú-
blica. Por ejemplo en los progra-
mas de Inmunizaciones, Remediar 
y Sumar. El diálogo es elemental 
para tomar decisiones entre todas 
las áreas de salud”, explicó y ad-
virtió: “Nosotros seguimos tenien-
do contacto con los ministros de 
las diferentes provincias pero no 
sucede lo mismo con el ministro 
de Salud de la Nación”. 

Por último, la Ministra recalcó 
que “no habrá modificaciones en 
los beneficios que se otorga a los 
pacientes electrodependientes” y 
subrayó que “seguir acompañando 
a estos pacientes es una decisión 
del Gobernador Gustavo Melella y 
de todas las áreas involucradas en 
el tema”.

MINISTRA DE SALUD
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GOBIERNO REALIZÓ OPERATIVO JUNTO A 
GENDARMERÍA NACIONAL 

USHUAIA

En este marco se brindaron reco-
mendaciones viales y se entregaron 
bolsas reutilizables y folletería a con-
ductores en conmemoración del día 
en que cambió el sentido de circula-
ción de vehículos en nuestro país en 
1945, cuando se pasó a manejar por la 
izquierda a la derecha.

La jornada se llevó a cabo junto a 
Gendarmería Nacional, quienes invi-
taron a reflexionar sobre el respeto a 
las normas para una mejor concien-
cia vial. Además, se realizaron charlas 
de concientización en la Escuela Pro-
vincial Nº 3 ‘Monseñor Fagnano’ y en 
la Escuela Provincial Nº 13 ‘Almirante 
Guillermo Brown’. 

Por otro lado, se realizó una nueva 
reunión con organismos competen-
te en el marco del Operativo Invierno 
2024. Sobre esto, el director provincial 
de Transporte y Seguridad Vial, Sergio 
Gamarra, comentó que “se realizó la 
reunión del Operativo Invierno 2024, 
en la cual nos encontramos reunidos 
todos los organismos que participa-

DÍA NACIONAL DE LA SEGURIDAD VIAL

La Subsecretaría de Seguridad Vial participó este lunes del Operativo Invierno 2024 en el Destacamento de Protección Civil Lago 
Escondido ‘Hugo Gavilan’, en el marco del 10 de junio ‘Día Nacional de Seguridad Vial’.

personal de Salud del Centro Asisten-
cial Tolhuin”.

“Hablamos sobre los avances que 
vamos generando a través de las arti-
culaciones que se están logrando con 
los distintos organismos nacionales”, 
siguió y precisó que “el objetivo es 
fortalecer las tareas que llevamos ade-
lante acerca de las alertas tempranas a 
través del desarrollo de la información 
que se consigue desde el Servicio Me-
teorológico Nacional, en el cual se am-
pliaron los datos específicos de Tierra 
del Fuego en tres sectores: el tramo de 
Ushuaia a través de la actualización de 
la Ruta Nacional N°3, el tramo de Tol-
huin y el tramo de Río Grande”. “Tam-
bién se realizó una presentación sobre 
los distintos reportes que estamos reci-
biendo sobre los estados de ruta, tran-
sitabilidad y pasos fronterizos a lo lar-
go de toda la región patagónica, para 
trabajar en las alertas tempranas con 
los transportes que se trasladan hacia y 
desde la isla de Tierra del Fuego”, con-
cluyó el funcionario.

mos; personal de Gendarmería Nacio-
nal, de Vialidad Nacional, Policía, Pro-
tección Civil, estuvo también Defensa 

Civil de Tolhuin, gente del INFUETUR, 
personal de la Unidad Manejo del 
Fuego, representantes de Parques y 

EL PJ REALIZARÁ UN ENCUENTRO PROVINCIAL 
DE MUJERES PERONISTAS

El Partido Justicialista (PJ) anun-
ció un encuentro provincial de mu-
jeres peronistas que se llevará a cabo 
el próximo 15 de junio a las 11 horas. 
El evento tendrá lugar en el gimnasio 
de AEP Ushuaia, ubicado en Congreso 

USHUAIA

Nacional 1030.
La senadora nacional Cristina 

López se refirió a la actividad del PJ 
manifestando que “la participación 
activa de las mujeres es esencial para 
transformar y mejorar la calidad de 

vida de nuestra gente, y este encuen-
tro será una plataforma clave para 
lograrlo.”

Por otro lado, la diputada nacio-
nal Andrea Freites también convocó 
a participar del espacio: “Las muje-

res peronistas siempre hemos tenido 
un rol protagónico en la lucha por 
los derechos y la justicia social, y este 
evento es una oportunidad para rea-
firmar nuestro compromiso con es-
tas causas”. Se espera que participen 
mujeres de las tres ciudades de la pro-
vincia. En este sentido, la concejala 
de Tolhuin Jeannette Alderete indicó: 
“En estos tiempos difíciles, sabemos 
que hay muchos caminos por reco-
rrer y que organizarnos es prioridad, 
por eso las convoco a participar del 
encuentro de mujeres peronistas, un 
encuentro donde podremos poner 
voz, escucharnos para fortalecernos y 
construir.”

Para participar, es necesario com-
pletar un formulario de inscripción 
que se encuentra disponible en el 
Instagram oficial del PJ. Esta medida 
busca organizar de manera eficiente 
la participación y asegurar que todas 
las interesadas puedan acceder al 
evento.

Durante la jornada, se llevarán a 
cabo diversas actividades, como me-
sas de debate y charlas con referentes 
del ámbito político y social. Se espera 
que este encuentro sea un espacio en-
riquecedor para compartir experien-
cias, discutir problemáticas actuales 
y generar propuestas concretas que 
puedan ser implementadas en el fu-
turo cercano.
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EL MUNICIPIO RECUERDA LOS BENEFICIOS 
DEL TRANSPORTE PÚBLICO 

En este marco, el Municipio ga-
rantiza el Boleto Estudiantil Gra-
tuito para estudiantes y docentes 
de los niveles inicial y primaria, se-
cundaria, terciario y universitario; 
como así también a acompañan-
tes. Este importante beneficio de 
boletos gratuitos también alcanza 
a pacientes oncológicos, adultos 
mayores, jubilados y pensionados, 
Veteranos de Guerra, Bomberos Vo-
luntarios y deportistas. 

Los vecinos y vecinas que deseen 
ser beneficiarios deben realizar los 
trámites correspondientes en los 
diversos Puntos SUBE. Los mismos 
están ubicados en Luis Py 181, Pasa-
je Roca 1309; Polideportivo Marga-
lot (Prefectura Naval 670); El Oveje-
ro 25 y Cabo Peña 562 (B° Malvinas 
Argentinas). Vale aclarar que en el 
Centro de Transferencias de Av. Bel-
grano sólo se realizan trámites para 
jubilados, pensionados, personas 
con discapacidad y pacientes onco-
lógicos. 

Quienes se encuentren inscrip-
tos recibirán de forma paulatina en 

El Estado Municipal realiza un importante esfuerzo para sostener los beneficios a usuarios y usuarias del transporte público de 
pasajeros; destinando recursos propios pese a la falta de subsidios del Gobierno Nacional.

RÍO GRANDE

sus tarjetas SUBE el saldo corres-
pondiente a los boletos gratuitos 
que desde el Municipio se aportan 
para garantizar los beneficios men-
cionados. Cabe señalar que perso-
nas con discapacidad y sus acom-
pañantes tienen pase libre en el 
transporte público. 

Sobre las tarifas sociales, aque-
llas personas que se encuentran 
registradas en programas a nivel 
nacional como Monotributo social, 
PROGRESAR, Asignación Universal 
por Hijo, Asignación Universal por 
Embarazo; Programa de Jóvenes 
con Más y Mejor trabajo; Programa 
Jefes de Hogar; Programa Promover 
Igualdad de Oportunidades; Segu-
ro por desempleo; Seguro de Ca-
pacitación y Empleo; Personal de 
trabajo doméstico; y Pensiones no 
contributivas: cuentan con un des-
cuento del 55% en el boleto.

El Municipio revindica su acom-
pañamiento a las y los vecinos que 
hacen uso del transporte público 
para acudir diariamente a sus acti-
vidades y circular dentro de la ciu-
dad.
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SCIURANO SE REUNIÓ CON CIENTÍFICOS DE CADIC

“La idea de la reunión fue re-
cibir los comentarios e ideas que 
tienen científicos tan valorados y 
profesionales como los que tene-
mos en CADIC con relación a la 
propuesta que busca poner en va-
lor, proteger y conservar los bos-
ques de macroalgas de la provin-
cia”, explicó Sciurano.

“Estamos trabajando en un pro-
yecto de ley cuyo objetivo es pro-
teger al alga Macrocystis pyrifera. 
Los bosques de algas gigantes son 
uno de los ecosistemas más di-
versos y productivos de nuestro 
planeta. Considerados ingenieros 
ecosistémicos por su capacidad de 
modificar el ambiente proveen de 
hábitat, refugio y alimento a una 
gran diversidad de especies aso-
ciadas”.

Por su parte, Julieta Kamins-
ky manifestó que “recibimos en 
CADIC la visita del legislador Fe-
derico Sciurano y su equipo para 
intercambiar ideas acerca de los 
bosques de macroalgas de Tierra 
del Fuego, que son ecosistemas 
marinos, estructuralmente com-
plejos y altamente productivos. 
En la provincia hay una gran di-
versidad de especies de impor-
tancia económica para la pesca y 
el turismo, como por ejemplo la 
centolla, que viven asociados a 
los bosques. Si bien actualmente 
los bosques enfrentan múltiples 
amenazas que están reduciendo 

PROTECCIÓN DE BOSQUES DE MACROALGAS

vincia tiene algunos de los bos-
ques de macroalgas más extensos 
y mejor conservados del planeta. 
Esto presenta una oportunidad y 
un desafío. En aquellos lugares en 
los que se degradan los bosques, su 
restauración no es siempre posible 
e implica una inversión considera-
ble a largo plazo”.

La investigadora expresó que 
“conservar los bosques de cachiyu-
yo parece mucho más conveniente 
que tener que invertir recursos más 
adelante en su restauración. En 
este sentido, el proyecto de ley es 
una iniciativa valiosa para actuar 
a tiempo y permite que diferentes 
actores podamos contribuir a la 
preservación y al manejo sosteni-
ble de los recursos de la provincia”.

“La abundancia de la especie en 
la Provincia no se ha modificado en 
más de 45 años, siendo los bosques 
submarinos más prístinos y mejor 
conservados del planeta. Tenemos 
el privilegio y la responsabilidad de 
contar con 6.418 ha de la especie 
en mares fueguinos”, detalla Sciu-
rano.

Así, califican a las aguas que ro-
dean estos bancos de algas “uno 
de los últimos refugios globales 
de aguas frías para esta especie”. 
Aunque alertan sobre el impacto 
de actividades antrópicas -produ-
cida o modificada por la actividad 
humana-, y apuntan a “la contami-
nación, la falta de regulación y la 
presión pesquera”.

Los doctores Irene Schloss, Julieta Kaminsky y Alejandro Lovrich recibieron en el Centro Austral de Investigaciones Científicas (CADIC) 
al legislador provincial Federico Sciurano para hablar sobre la iniciativa de ley que busca proteger los bosques de macroalgas de 
Tierra del Fuego, un recurso único en el mundo.

su distribución en el mundo, tales 
como el aumento de la tempera-

tura del mar, la contaminación y 
la cosecha directa, nuestra pro-
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En un nuevo capítulo de su avan-
zada cultural, y al igual que lo hizo 
con el Salón de las Mujeres y el Cen-
tro Cultural Kirchner, el Gobierno de 
Javier Milei cambió el nombre del 
lago ubicado en Tierra del Fuego que 
desde 2008 estaba denominado bajo 
la lengua aborigen yámana. 

El Lago Roca, que está ubicado 
dentro del Parque Nacional Tierra del 
Fuego, y que desde 2008 había pasa-
do a llamarse Lago Acigami, que en 
el idioma aborigen yámana significa 
“bolsa alargada”, fue nombrado nue-
vamente con el nombre del ex presi-
dente Julio Argentino Roca, artífice 
de la Campaña del Desierto que diez-
mó a los pueblos indígenas y torturó 
y secuestró a sus integrantes.

La decisión fue comunicada por 
el vocero de la Presidencia, Manuel 
Adorni, quien señaló en conferencia 
de prensa: “El lago Acigami se volvió 
a llamar lago Roca como era hasta el 
año 2008 en honor al prócer Julio Ar-
gentino Roca, ex presidente de la Re-
pública, y artífice de la consolidación 
del Estado Nación quien con su vi-
sión y liderazgo terminó por delimi-
tar la extensión en nuestro territorio”.

En línea con la ideología de dere-

EL GOBIERNO LE CAMBIÓ EL 
NOMBRE AL LAGO ACIGAMI

El Gobierno de Javier Milei sigue 
demostrando que vive en una realidad 
paralela. Ahora se conoció que, con la 
mitad de la población bajo la línea de 
la pobreza y toneladas de comidas aun 
retenidas y comedores sin alimentos 
para repartir, el ministerio de Defensa 
hizo una millonaria compra gourmet 
para los altos mandos militares. La lis-
ta incluyó desde salmón rosado y bife 
de chorizo hasta papas noisette y pica-
da con jamón crudo y salame milán.

Así, mientras sigue sin resolverse el 
escándalo de los alimentos retenidos 
por el Ministerio de Capital Humano, 
se conoció que el Ministerio de Defen-
sa que conduce Luis Petri gastó más de 
$200.000.000 en comida para los jefes 
de las fuerzas.

La información surge de una lici-
tación pública que es de acceso libre 
en el portal comprar.gob.ar (compra 
72-0095-LPU23, expediente EX-2023-
148142309--APN-DAF#EMCO titulado 
“Adquisición de víveres frescos y secos 
para lasa dependencias del Emcffaa”), 
pero que tomó relevancia pública 
cuando un periodista de El Destape le 
pidió mayores detalles sobre la com-
pra gourmet al vocero presidencial, 
Manuel Adorni, durante su habitual 
conferencia de prensa.

Adorni, descolocado, no supo qué 
responder. No dijo esta vez que estaba 
con sueño, sino que quedó en averi-

DEFENSA ADQUIRIÓ 
PRODUCTOS GOURMET POR MÁS 
DE $200.000.000

A SALA LLENA SE VIVIÓ “MUJERES EN ESCENA”

El Municipio, a través de la Secre-
taría de Género y Desarrollo Comuni-
taria y la Agencia de Deportes, Cultura 
y Juventud, llevó adelante “Mujeres en 
escena: Muestra Cultural de la Poten-
cia Femenina”.

La mencionada muestra cultural 
contó con la participación del Grupo 
Coreográfico Fueguino, la Banda Mu-
nicipal y la Orquesta Municipal “Ka-
yen”. Además, de las actuaciones de 

El evento se llevó adelante en la Casa de la Cultura, en el marco de “Ni Una Menos”, con el objetivo de reivindicar los derechos y el 
potencial de las mujeres riograndenses.

las artistas Leticia Guzmán, Gabriela 
Orgas, Leticia Franco, Julieta García, 
Lorena Fuentes, Ailen Heredia, Clau-
dia Vera, Damaris Rain, Sofía Carazo y 
Fernanda Miranda. 

Por medio de este gran evento cul-
tural, se visibilizó la labor y potencial 
de las artistas mujeres de nuestra ciu-
dad, a la vez que se genera conciencia 
sobre las desigualdades y violencias 
por motivos de género.

LUIS PETRI

guar a qué se debía la compra. Entera-
do o no de comestibles comprados por 
Petri para que sean degustados por los 
militares, Adorni no quiso líos y la tiró a 
la tribuna. “No, no tengo… me acabo de 
enterar por vos, digamos, no leí el por-
tal Comprar, así que no tengo el dato, 
pero lo averiguo y te doy la respuesta 
a ver a qué se debe la compra. Como 
siempre hago con ustedes, tomo por 
bueno lo que me decís, entiendo que 
está en portal Comprar. Te averiguo y te 
lo comunicamos”, se limitó a contestar.

La adquisición de alimentos lleva la 
firma del brigadier general Xavier Ju-
lián Isaac, a quien Javier Milei y Petri 
promovieron al frente del Estado Ma-
yor Conjunto de las Fuerzas Armadas, 
y está destinada a los oficiales de alto 
rango.

Según puede observarse en el portal, 
las compras en carnicería superan los 
$90.000.000 e incluyen nalga, cuadril, 
matambrito de cerdo, peceto, carré de 
cerdo, milanesas, roast beef, chorizo y 
chinchulines.

También se compró una amplia va-
riedad de quesos -muzzarella, fresco, 
tybo, sardo, crema bajas calorías, ro-
quefort, untable y rallado-, galletitas, 
caramelos, dulce de batata y membri-
llo, alfajores, bizcochuelo, dulce de le-
che, helados, flanes y barritas de cereal 
de manzana y ciruela.

RÍO GRANDE

LAGO ROCA

cha del Gobierno nacional, de rei-
vindicar a un genocida, otro de los 
que se expresó acerca de este tema 
es Cristian Larsen, presidente de 
Parques Nacionales: “Esta decisión 
que tomamos desde la Administra-
ción de Parques Nacionales, en con-
junto con Casa Rosada, demuestra 
la firme decisión de volver a poner 
a nuestros próceres en el lugar que 
se merecen, afirmando la soberanía 
del Estado Nacional en toda la Ar-
gentina”, expresó.

El Lago Roca es un cuerpo de 
agua binacional, debido a que es 
compartido con Chile, y tiene un 
largo de 11 kilómetros con un ancho 
promedio de 1,5 km. Este lago surge 
del embausamiento natural del río 
Lapataia, de origen glaciar, y cuen-
ta con varios senderos señalizados 
que se pueden recorrer y ofrecen 
grandes vistas del mismo. Además, 
hay áreas designadas para hacer 
camping y también se puede disfru-
tar de realizar diversas actividades 
como pesca y kayak. 

El Lago Roca, anteriormente de-
nominado Acigami, se encuentra a 
20 kilómetros de Ushuaia por la icó-
nica Ruta Nacional 3.
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CÓMO VOTARÁN LOS SENADORES FUEGUINOS

Este miércoles, el oficialismo 
afrontará una de las disputas legis-
lativas más significativas desde su 
asunción el 10 de diciembre. Con los 
mercados atentos al desenlace de la 
votación sobre la Ley Bases y el pa-
quete fiscal, y un presidente buscan-
do restar dramatismo a una posible 
derrota, las negociaciones se mantie-
nen hasta el último momento.

El proyecto ha sido modificado en 
cerca de 50 puntos, reflejando conce-
siones del Gobierno para asegurar los 
votos necesarios. Las discusiones más 
intensas se centraron en las faculta-
des delegadas, las privatizaciones y el 
Régimen de Incentivo de Grandes In-
versiones (RIGI).

Las facultades delegadas fueron 
significativamente recortadas y ahora 
solo se otorgan por un año, con posi-
bilidad de renovación por el Congre-
so. 

En cuanto a las privatizaciones, se 
redujo la lista inicial de 41 empresas a 
9, entre las cuales están Aerolíneas Ar-
gentinas S.A., Energía Argentina S.A., 
Radio y Televisión Argentina S.E., e 

LEY BASES

Conocido el dictamen presentado por el senador y presidente de la UCR Martín Lousteau, que no incluye término alguno respecto la 
Ley 19.640, los representantes fueguinos deberán decidir si lo apoyan, o si acompañarán el proyecto oficialista.

Intercargo SAU. La privatización de 
Aerolíneas y Radio Nacional sigue 
siendo un punto de fuerte debate, 
con varios senadores oponiéndose.

Otras empresas, como Agua y 
Saneamientos Argentinos S.A. y Co-
rreo Oficial de la República Argen-
tina S.A., podrían ser privatizadas 
parcialmente o concesionadas. Es-
pecialmente sobre el Correo, sena-
dores de la Patagonia y el norte del 
país insisten en su mantenimiento 
como empresa pública para asegu-
rar la cobertura en las localidades 
más pequeñas.

El RIGI, que busca atraer grandes 
inversiones, ha sido objeto de refor-
mas. Originalmente, cualquier nor-
mativa provincial que se opusiera al 
RIGI era declarada nula, pero ahora 
solo aplica a las provincias que ad-
hieran al régimen. También se in-
cluyeron cláusulas para favorecer a 
los proveedores locales y limitar el 
margen de acción de proveedores 
con mercadería importada.

El paquete fiscal incluye la rein-
troducción del Monotributo Social, 
incrementos en los techos de las ca-
tegorías y un aumento del 20% en la 
alícuota del impuesto sobre Bienes 
Personales para quienes ingresaron 
al blanqueo, pasando del 0,5% al 
0,6%. 

En cuanto al Impuesto a las Ga-
nancias, los senadores patagónicos 
lograron aumentar un 22% el míni-
mo no imponible para La Pampa, 
Río Negro, Neuquén, Chubut y San-
ta Cruz, con Tierra del Fuego exenta.

El blanqueo de capitales también 
sufrió modificaciones, extendiendo 
de 5 a 10 años la imposibilidad de 
acceso para funcionarios públicos y 

sus allegados. Además, se excluyeron 
las criptomonedas del proceso de 
blanqueo.

Si el proyecto oficial no consi-
gue los votos suficientes, se debatirá 
la propuesta alternativa de Martín 
Lousteau. El radical propone elimi-
nar las emergencias y las facultades 
delegadas, excluir Aerolíneas Argen-
tinas, el Correo Argentino y Radio y 
TV Argentina de la lista de privatiza-
ciones y obligar al Poder Ejecutivo a 
presentar propuestas de privatiza-
ción ante la Comisión Bicameral de 
Seguimiento de las Privatizaciones. 
Lousteau también incorpora la nue-
va fórmula de movilidad jubilatoria, 
financiamiento para las universida-
des, y un incremento en el piso del 
Impuesto a las Ganancias. 

Frente a esta encrucijada se en-
cuentran los senadores de Tierra del 
Fuego: Pablo Blanco, de la UCR, ya 
adelantó que acompañará la ley en 
general, pero votará en particular 
por la negativa a la privatización de 
Aerolíneas Argentinas y los medios 
nacionales. 

Mientras que la senadora Cristina 
López, de Unión x la Patria, advirtió 
que no acompañará la iniciativa ofi-
cialista en general, igual que Eugenia 
Duré, de la misma banca.

El debate de la cámara baja defi-
nirá no solo el futuro del proyecto de 
ley, sino también la estabilidad eco-
nómica y política del país. Las modi-
ficaciones y concesiones indican la 
complejidad y las múltiples dimen-
siones de los intereses en juego, con 
un resultado que podría tener reper-
cusiones significativas en diversos 
sectores de la sociedad.
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DEFENSORES LE GANÓ A CAMIONEROS EN LA 
PRIMERA FINAL

RIO GRANDE.- Camioneros y De-
fensores del Sur protagonizaron un 
emocionante encuentro en la primera 
final del Torneo Apertura de Futsal AFA 
de Rio Grande. Tras el empate 2-2, De-
fensores del Sur se llevó la victoria 4-3 
en los penales con Coki Chávez como 
el héroe de la noche.

La Fortaleza Verde fue el escenario 
de una gran final, bien jugada y con 
pocas faltas. Antes del inicio del par-
tido, hubo un emotivo reconocimien-
to a Facundo Perpetto, con una placa 
entregada por sus padres y dos amigos, 
Zety Pereyra y Mati Chávez, este último 
técnico del equipo rival.

El partido comenzó con una sorpre-
sa de Defensores del Sur, que se puso 
en ventaja a los 34 segundos con un gol 
de Aaron Camino. Camioneros empató 
con un remate de Manteca Perpetto y 
se puso 2-1 arriba a los 8’ gracias a un 
gol de Ezequiel Salazar. 

Ya en la segunda mitad, Defenso-
res empató 2-2 con una linda combi-
nación que definió Aaron Camino. Si 
bien hubo tiempo extra, no apareció 
un ganador, llevando el partido a una 

dramática tanda de penales. 
Facundo Perpetto y Aaron Camino 

abrieron la serie con goles para sus 
respectivos equipos. Coki Chávez se 
destacó al atajar dos penales y anotar 
uno para su equipo. Finalmente, To-
más Novillo anotó el decisivo, dándole 
a Defensores del Sur una victoria 4-3 
que fue muy festejada.

Camioneros ahora necesita ganar 
los próximos dos juegos para evitar 
que Defensores del Sur se corone por 
primera vez campeón de la Liga Ofi-
cial de Futbol.

Síntesis
Camioneros (2): Alejandro Godoy; 

Sergio Barrios, Juan Barrientos, Jona-
tan Salazar y Adrián Nieto. Suplentes: 
Facundo Perpetto, Braian Gonzá-
lez Zapata, Ezequiel Salazar, Franco 
Andrade, Nahuel Gueicha, Santiago 
Llanos, Nicolás Huell, Francisco Mar-
tínez. No ingresó Jonatan Vidal. DT: 
Guillermo Andrés Vargas.

Defensores del Sur (2): Francisco 
Chávez; Gastón Gallo, Luciano Abalos, 
Tomás Novillo y Aaron Camino. Su-

SENADORA CONFESÓ QUE ACEPTÓ UN SOBORNO 
PARA VOTAR LA LEY BASES

Aunque nadie sabe quién lo filtró, 
en redes ya circula el pliego de Crexell 
para ser nombrada como la represen-
tante argentina en la UNESCO. Cobra-
ría alrededor de 12 mil dólares men-
suales. 

“Sí, es verdad. Hubo una oferta y 
hubo una aceptación.” La senado-
ra nacional neuquina Lucila Crexell 
confirmó que el Gobierno le ofreció 
el puesto de embajadora argentina en 
la Unesco; aunque dijo que “no tiene 
nada que ver con la negociación de la 
Ley Bases, que se dejó a los goberna-
dores para que negociaran con el Eje-
cutivo”. Horas antes de la apretada vo-
tación en la Cámara de alta por la “Ley 
Bases” y el paquete fiscal, la senado-
ra tuvo que salir a confirmarlo luego 
de que se filtrara una nota interna de 
Cancillería que sería el borrador del 
pliego para votar su designación.

Crexell decidió reconocer la nego-
ciación con el Gobierno para conse-
guir el puesto de embajadora ante la 
Unesco varios días después de que 
trascendiera -por varios medios y en 
algunas “operaciones”-  que de esa 
designación dependía su voto a favor 
de las dos iniciativas oficiales. “Mi for-
mación académica está vinculada a 
los temas de agenda internacional”, 
intentó justificar la senadora neuqui-
na en diálogo con LN+-. 

La negociación de Crexell habría 
sido mano a mano con la vicepresi-

denta y titular del Senado, Victoria 
Villarruel. La senadora neuquina lle-
gó al Congreso como parte del Mo-
vimiento Popular Neuquino (MPN) 
y consiguió su segundo mandato en 
la Cámara alta de la mano de Juntos 
por el Cambio; por lo que su futuro 
no tiene buenas perspectivas para 
renovar su banca en 2025. 

Con esa motivación, el acuer-
do para ir como diplomática a París 
puede enmarcarse en una jugada 
personal para asegurarse algunos 
años más de carrera política. Tam-
poco le vendría mal la remuneración 
por el cargo en París: se calcula que, 
por mes, un embajador argentino 
ante la UNESCO recibe entre 12 y 15 
mil dólares por mes.

Este intercambio de favores fue 
filtrado la semana pasado por el pe-
riodista Carlos Pagni y generó una 
rápida reacción del gobernador de 
Neuquén, Rolando Figueroa, que 
mantiene diálogo con la senadora 
para presionar por más concesio-
nes del gobierno hacia la provincia; 
pero no se trata de una relación de 
acuerdo político entre ambos, ya 
que Crexell tampoco pertenece al 
espacio creado por Figueroa, otro ex 
MPN. 

Al enterarse de la negociación, 
Figueroa mantuvo una conversación 
con el jefe de Gabinete, Guillermo 

POR UN CARGO EN PARÍS

Francos, y según se filtró en los me-
dios, acordaron posponer la desig-
nación de Crexell. Esto, como indicó 
Página 12, generó enojo en la sena-
dora y dejó aún más en duda su voto 
a favor de las dos iniciativas impul-
sadas por la Casa Rosada. 

Estas negociaciones entre Figue-
roa y Francos contradicen lo dicho 
por Crexell esta tarde, respecto de 
que el gobernador estuvo desde el 
inicio al frente de las negociaciones 
con el gobierno, cuando ella mante-
nía sus propios acuerdos en paralelo 
y es quien tiene la posibilidad de vo-
tar a favor o en contra del oficialismo 
en la Cámara alta.  

La aparición del pliego con el que 
el Gobierno nominaría a Crexell para 
ocupar la silla en la Unesco, a horas 

FUTSAL

de la negociación, confirmó todos los 
entretelones. En principio se difundió 
que se trataba del proyecto ya ingre-
sado a la Cámara alta. Sí, el Senado 
debe aprobar la designación de la 
legisladora neuquina, lo que debería 
contar con el respaldo de una mayo-
ría en el recinto. Luego se aclaró que 
lo trascendido era, apenas, una nota 
interna de la Cancillería.  

Por haber llegado a su segundo 
mandato como senadora como par-
te de Juntos por el Cambio, si Crexell 
parte rumbo a París abriría un lugar 
más en el Senado para el radicalismo; 
ya que el actual diputado nacional Pa-
blo Cervi sería su reemplazo; en caso 
de no asumir la segunda en la línea 
de reemplazo sería la también radical 
Ayelén Fernández.

plentes: Joaquín Godoy, Claudio Valle-
jos, Cristian Oroz, Agustín Acoria y Joel 
Ducommun. No ingresaron Emir For-
quera y Jonatan Quinteros. DT: Matías 
Chávez.

Árbitros: Guillermo Cok y Carlos 
Braian Lazarte.

Gimnasio: La Fortaleza Verde.
Próxima Final:
Fecha: Viernes 14 de junio
Escenario: La Fortaleza Verde
Camioneros deberá ganar para for-

zar un tercer partido y mantener sus as-
piraciones al título.
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HORÓSCOPO
Aries
24 de marzo - 20 de abril

Leo
23 de julio - 29 de agosto

Sagitario
22 de noviembre - 21 de diciembre

Tauro
21 de abril - 20 de mayo

Virgo
29 de agosto - 22 de septiembre

Capricornio
22 de diciembre - 21 de enero

Géminis
21 de mayo - 20 de junio

Libra
23 de septiembre - 22 de octubre

Acuario
22 de enero - 21 de febrero

Cáncer
21 de junio - 22 de julio

Escorpio
23 de octubre - 22 de noviembre

Piscis
22 de febrero - 23 de marzo

Si usted pretende cumplir con 

todos los objetivos, debería poner 

más entusiasmo en lo que hace. 

Evite relajarse, ya que podría 

perder cualquier oportunidad.

Ponga todo su entusiasmo para 

poder concretar las metas. Ante 

todo, deberá tener en claro qué 

es lo que quiere realmente y 

esforzarse por conseguirlo.

Sepa que hoy despertará con 

mucha energía y con ganas de 

encontrar la felicidad después de 

tanto sufrimiento. Aproveche que 

se sentirá más jovial que nunca.

Transitará un día fuera de lo 

común y podrá aplicar su lado 

más perceptivo y libre. Haga lo 

que haga, se sentirá espléndido. 

Nadie podrá opacarlo.

Momento oportuno para que 

empiece a creer en su imaginación, 

será indispensable para resolver 

cualquiera de los inconvenientes 

que aparezcan.

Transitará un excelente momento 

para poner todo su esfuerzo y 

apostar a las cosas materiales con 

las que siempre soñó. Gracias a su 

inteligencia lo conseguirá.

Antes de avanzar, primero deberá 

tener en claro a dónde quiere 

llegar. Sepa que contará con el 

empuje necesario para conquistar 

todo lo que desee.

Deje de cometer siempre el 

mismo error al desvalorizarse 

continuamente. Aunque usted no 

lo vea, sus méritos son muy bien 

reconocidos por la gente que lo 

rodea.

Después de tantos inconvenientes, 

sería óptimo que organizara 

adecuadamente su vida personal. 

Haga los cambios que crea 

necesarios comenzando por su 

hogar.

No quiera volver a vivir sus viejas 

historias, intente abandonar su 

pasado. Comience a sobrellevar 

el presente de otra manera y se 

sentirá menos angustiado.

Prepárese, ya que será una 

excelente jornada para concretar 

esos proyectos pendiente que 

hace tiempo tiene y se le dificultó 
alcanzar por su irresponsabilidad.

Será una jornada donde se 

enfrentará con demasiadas 

opciones y tendrá que decidir la 

más conveniente. Relájese y espere 

a mañana para la determinación.

CAPUTO ADELANTÓ QUE BUSCARÁ NUEVA DEUDA 
CON FMI

Avisó que el jueves se empezará a 
negociar “un nuevo programa” y dijo 
que espera que eso suponga “nueva 
plata”. Sin divisas del agro, con China 
en stand by e inversiones cero, el fun-
cionario está en el ojo de la tormenta 
por no cumplir la misión que se le asig-
nó. 

Hay una única razón por la cual Luis 
Caputo fue designado ministro de Eco-
nomía en el Gobierno de Javier Milei. 
Su metier fue, es y será conseguir dó-
lares por diferentes vías. Pero casi de la 
misma manera que en el Gobierno de 
Mauricio Macri, el ex Goldman Sachs 
atravesó 6 meses de gestión sin tener 
divisas de inversiones, del agro y con el 
swap de China frenado, lo cual volvió 
a dejarlo abrazado al Fondo Monetario 
(FMI). En un congreso organizado por 
la consultora Libertad y Progreso, el 
ministro avisó que “estamos en el pro-
ceso de la revisión del Fondo que va a 
ser el 13 y a partir de ahí empezaremos 
a negociar con ellos un nuevo progra-
ma. No lo estamos anunciando ahora 
porque lógicamente primero hay que 
acordarlo con el Fondo y eventualmen-
te tratar de que con ese nuevo progra-
ma llegue nueva plata”. Sin dar mayo-
res detalles, anunció la toma de nueva 
deuda por una razón central: cuando 
asumió, Milei -quien ya lo había criti-
cado por su vicio de tomar deuda- le 
pidió conseguir volúmen de dólares 
para salir del cepo cambiario. Hoy, su 
estabilidad política en el Gabinete de-
pende enteramente de ese préstamo, 
que tiene sus complejidades. 

Una curiosidad: este anuncio, en 

medio de un salto de los dólares y el 
riesgo país, parece un contraataque 
discursivo a la volatilidad de los mer-
cados, que hoy cuestionan la incapa-
cidad política de Caputo y el Gobier-
no de Milei de sacar leyes y conseguir 
divisas. En paralelo, se da cuando el 
organismo que comanda Kristalina 
Georgieva viene demorando el des-
embolso de 800 millones de dólares 
de la última revisión. Esa demora es 
política, dado que el ajuste de Milei es 
más fuerte que el que pedía el Fondo 
pero no están convencidos de que el 
Gobierno pueda sostener en orden la 
crisis económica y social. 

Un dato extra: fuentes que conocen 
cómo se mueve el organismo en los 
Estados Unidos dijeron a Página I12 
que, en general, el FMI suele pedir dos 
cosas para soltar dinero: la primera, 
una devaluación; la segunda, especial 
para Argentina, suba de retenciones 
a las exportaciones. Si bien el Fondo 
aceptó la competencia de monedas 
que propone Milei, para llegar a eso 
precisa cierta paridad cambiaria que 
hoy no existe. Hace tiempo le vienen 
sugiriendo a Caputo una devaluación, 
pero el ministro se niega argumentan-
do que “el presidente está obsesiona-
do con bajar la inflación, y no quiere 
que nada altere ese objetivo”. Otro 
punto de riesgo de la movida de Ca-
puto son las elecciones presidenciales 
en los Estados Unidos: los libertarios 
están seguros que Donald Trump vol-
verá a la presidencia y será validador 
político de otro desembolso. En el 
país del Norte no lo tienen tan claro: 

FALTANTE DE DÓLARES

el FMI ya tiene con Argentina el cré-
dito político más grande su historia, 
el otorgado a Macri, que le significó al 
organismo una razzia total los cuadros 
que firmaron el pacto. No quieren otro 
escenario igual. 

¿Argentina crece?

“El renacer de la libertad en Ar-
gentina y el mundo” se llamó el even-
to donde habló Caputo. Allí, aseveró 
también que “hoy estamos creciendo 
y en condiciones de que la inflación 
vaya a niveles absolutamente norma-
les”. 

Asimismo, consideró que “el país 
tuvo la convicción de votar un presi-
dente que se animó a tomar las medi-
das que algunos hoy quieren subesti-
mar, pero que nadie se animó a tomar 
en 100 años”. Y agregó que “se llegó al 
equilibrio fiscal en el primer mes; algo 
que en teoría era imposible alcanzar 
ni siquiera en los cuatro años de man-
dato . Eso se logró cuidando a los más 
vulnerables”

Ante empresarios, comentó ade-
más que “no es una casualidad que 
las cosas hayan mejorado. Es una cau-
salidad. Cuando uno hace las cosas 
bien, las consecuencias son buenas. El 
problema argentino fue que durante 
100 años nos metieron en un cuento 
y durante 20 años directamente entra-
mos en una estafa piramidal”. En esta 
línea, destacó que “el resumen más 
concluyente de esto es que pasamos 
de una hiperinflación casi garantizada 
a tener créditos hipotecarios”.

Con o sin ley
Por último, el ministro habló de 

la Ley Ómnibus, que se debatirá este 
miércoles en el Senado. “Es muy bueno 
que la ley pase porque es una ley que 
beneficia a todos los argentinos . Va a 
ser un acelerador, un potenciador de la 
recuperación de la situación económi-
ca”, dijo. 

Aclaró que, “sin embargo, la vota-
ción de la Ley no va a alterar el hecho de 
que este país se va a recuperar porque 
este gobierno no va a cambiar el rum-
bo. El orden macro va a seguir y el país 
se va a recuperar igual”. 

En ese contexto, cerró manifestando 
que “toda la oposición sabe que esta ley 
favorece a los argentinos, y es la razón 
por la que mucha de la oposición no la 
quiere votar. El superávit que tengamos 
producto de la recuperación, lo vamos 
a devolver en baja impuestos”.



12 de Junio de 2024 | TIEMPO FUEGUINO  |  19

GUÍA DE SERVICIOS

TELÉFONOS ÚTILES

FARMACIAS DE TURNO        

BARCAZA

FRONTERA

COTIZACIONES

Hospital R                 
Policía Provincial 
Policía Federal 
Bomberos voluntarios 
Clínica San Jorge 
Sumu 
Devensa Civil Municipal 
Defensa Civil Provincial 
Gas Camuzzi (emergencias) 
Gas Camuzzi 
Obras y Servicios S 
Dirección de Energía 
A.C.A. 
Gendarmería Nacional 
Prefectura Naval 
Policía Aeronáutica 
Base Naval 
Aeropuerto 
Aerolíneas Argentinas 
Municipalidad de Ush 
Subs. Municipal de Turismo 
Información Turística 
Gobierno de la Provincia

Policía 
Defensa Civil 
Bomberos de Policía 
Bomberos Voluntarios 
Comando de Operaciones 
Policía - Unidad Regional Nte 
Policía - Unidad de Det 
Policía - Unidad Prev 
Hospital 
Policía Federal 
Cooperativa Eléctrica 
Camuzzi 
Prefectura Naval 
Aeropuerto 
Aerolíneas Argentinas 
Gendarmería 
Secretaría de Seguridad 
Grúa ACA
Judiciales 
Cámara de Apelaciones 
Juzgado 
Juzgado YPF 

107 / 423200
421773 
422969
100 / 421333 
422635 / 421333 
421721 / 421930 
103 / 422108 
430176 / 422003 
0810 999 0810 
0810 555 3698 
421401 / 421329 
422295 
433455 
431800 
421245 
435909
431601 
421245 
435516 
422089 
432000 
0800 333 1476
421101 al 105

441108
103 / 424163 
100 / 433110
422457 
101 / 433104 
433101 
445650 
45023 / 025 
421258 / 107 
422988 
421777 
0810 999 0810 
422305 / 106 
420699
430748
431953
427379 / 377 
15567403 
 
443465 / 030
424694 
443027 / 028   

9:15 y las 3:00 horas

Página web oficial:
http://www.tabsa.cl/portal/index.
php/es/

Twitter:
https://twitter.com/_TABSA

Facebook:
https://www.facebook.com/TABSA

FARMACIA TOLHUIN

Lucas Bridges 245

Tel: 02901 492424

Fuente: Servicio Meteorológico Nacional

08:00 a 22:00 horas

Mínima 

-1 ºc
Mínima 

-1ºc
Mínima 

-2ºc
Mínima 

-1º c
Máxima 

4ºc
Máxima 

2ºc
Máxima 

2º c

DÓLAR

HORARIO DE 
ATENCIÓN

HORARIO DE ATENCIÓN

PESO CHILENO

RíO GRANDE

RíO GRANDE

TOLHuIN

TOLHuIN

uSHuAIA

uSHuAIA IS. MALvINAS

USHUAIA                             (02901) RÍO GRANDE                       (02964)

Compra
$1000,00

Venta
$1020,00

Venta
$ 0,0655

CLIMA

AUSTRAL

Tel: 421206

Belgrano 397

USHUAIA

Kuanip 540 

Tel: 431053

Compra
$0,0605

Máxima 

3ºc
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